



かみのくに

学校だより 2月
上野小・中学校
文責：校長（黒木）

かしこく みんなとのびゆく 「上野っ子」

上野小学校「学習発表会」開催！！

1月31日（日）に学習発表会を行いました。どの学年もどの発表も、練習の成果をしっかりと発揮することができました。発表をする人と見ている人が、ひとつになった素晴らしい学習発表会となりました。

まず、オープニングは学童の子どもたちが手話で宮沢賢治さんの「雨ニモマケズ」を発表しました。緊張したと思いますが、朗読しながら最後まで手話を発表してくれました。

1年生は、「小さなさかなのきょうだいたち」という劇を元気いっぱい、大きな声で演じてくれました。友情、協力の大切さを見ている人にしっかりと伝えることができました。

2年生は、「マリーのうちへ」という劇で、今年勉強した内容を発表しました。一人一人の表情が豊かで、一年間の成長にびっくりさせられました。

3年生は、群読「ぼく・わたしの成長」として、19人のパワーを思う存分発揮してくれました。一年間の様子、今年の目標そして“こんな大人になりたい！”は、会場全体にパワーと笑顔伝えました。



1年生

2年生

3年生

4年生は、地域の伝統芸能「棒術」を会場がライトアップされた中で、力強くそして引き込まれるような切れのある技を発表しました。伝統の重さ、受け継ぐことの大切さを感じることができました。自信にあふれた姿は、とても素晴らしいかったです。

また、3、4年生は、町の音楽フェスティバルで発表した合唱と合奏を披露してくれました。合唱の美しいハーモニー、合奏の踊りたくなるようなリズムに圧倒されました。

5年生は、宮沢賢治さんの「注文の多い料理店」を演じました。世にも不思議な物語で、表現が難しいこの劇を堂々と演じました。セリフ、小道具そしてナレーションなどのいろいろな工夫で、やっぱり5年生はすごいと感心させられました。

6年生は、総合的な学習の時間での学びを「上野のよさを発信しよう」と題して、上野の自然、伝統、農業などを寸劇で、ユーモアを交え発表してくれました。そして、最後は熱気のあるエイサーで締めくくりました。さすが6年生と感じました。



4年生

5年生

6年生

どの学年も、工夫をこらし、練習の成果を発揮することができました。

これからも、子どもたちには何事にも一生懸命になって取り組み、やった！できた！という体験を一つ一つ増やしていくって欲しいと思います。

また、本年度も「おはなしの森」の皆様に、読み聞かせをしていただきました。内容は、昨年が、戦後70年の節目の年であったことを踏まえ、戦争についてのお話でした。父親は戦地へ、残された母と男の子（兄）、そして生まれたばかりの赤ちゃん（弟）のお話です。必死に生きようとする親子、しかし栄養失調で赤ちゃん（弟）は亡くなります。実感のある手描きのパネルを使っての読み聞かせは、母親、男の子（兄）の様々な心の葛藤や戦争の悲惨さを子どもたちに伝えました。中には涙を流している子どももいました。今の日本の平和を築くために多くの人々の苦労や悲しみがあることを子どもたちは感じたと思います。「おはなしの森」の皆様ありがとうございました。



学習発表会にお越しいただきました保護者、地域の皆様、ありがとうございました。今後とも子どもたちのよりよい成長にお力添えをいただきますようお願いいたします。

中学校2年生が「立志式」を行いました！



2月5日（金）に中学校2年生が「立志式」を行いました。子どもたちが大人へと成長していく段階において、これからが、精神的にも身体的にも大きく成長する時期です。この「立志式」で、子どもたちは、三つの誓いを立てました。

突破 困難に負けず、自分の殻を破って、どんなことにも挑戦していきます。



進歩 お互いに助け合い、夢に向かって日々前進していきます。

感謝 支えてくれるすべての方への感謝の気持ちをもち続けます。

一人一人が自らを振り返り、将来の夢や希望を発表しました。

<12人の立志の抱負> ①立志のことば ②夢や希望 ③頑張りたいこと

江藤 大耀 さん ①「進」 ②感謝される人 ③挑戦、積極、感謝	江藤 拓美 さん ①「感謝」 ②調理師 ③責任、感謝	甲斐 巨 さん ①「考」 ②人の役に立つ人 ③忍耐、挑戦	興梠 博翔 さん ①「努」 ②道を究める(剣道) ③素直、努力
佐藤 公稀 さん ①「仁」 ②救急救命士 ③体力、判断力	佐藤 韶樹 さん ①「粘」 ②農業 ③自信、積極、忍耐	佐藤 佑樹 さん ①「挑」 ②農業 ③勉強、忍耐	工藤 李理 さん ①「志」 ②向上心のある人 ③受験、夢の実現
佐藤 奈於 さん ①「結」 ②アナウンサー、デザイナー ③挑戦、コミュニケーション力	高橋沙耶香 さん ①「独」 ②国税専門官 ③勉強、思いやり、コミュニケーション力	西村 彩 さん ①「破」 ②建築士、看護師 ③自分の殻を破る	深野 琴未 さん ①「友」 ②自分の気持ちに素直に生きる人 ③挑戦、感謝

みやざき中央新聞 編集長 水谷 もりひとさん 講演会

立志式の講演会に、みやざき中央新聞編集長 水谷もりひとさんをお招きし、「10年後の君たちが輝いている魔法のメッセージ」という演題でご講演いただきました。水谷さんの包み込むような温かな人間性と熱いお話に会場全体が引き込まれました。講演後、生徒の感想には、これからどう生きるかを前向きにとらえた新たな決意が書かれています。子どもたちの今後の成長が益々楽しみです。お話をいただいた5つの魔法のメッセージを紹介いたします。ご講演いただいた水谷もりひとさんに心から感謝したいと思います。

「10年後の君たちが輝いている魔法のメッセージ」

- 1 泣きたいときは泣いてもいい。その後に笑えば
みんな悩みながら成長します。
どうせ悩むならプラス志向で悩みましょう
- 2 大人になるとは考え方が大人になること
自分のことだけでなく、みんなこと、相手のこと
- 3 目標と目的をもとう！
- 4 成功する人＝自分を好きになること
自分に自信をもつ＝自分は強運の先祖の子孫
- 5 マイナスの言葉を言わない。
プラスの情報をインプットしよう



水谷もりひとさんは、たくさんの著書を出されています。私もいま「すごい人たち」という本を読んでいます。とても心が温かになりました。



上野支所下の法面工事が終わりました！

昨年2月から上野支所下の法面は、生じていた亀裂の一部が歩道に落下するなど危険な状態でした。学校では、安全を確保するため生徒指導担当の職員が毎日道路西側の歩道へ子どもたちを渡させていました。管理する西臼杵支庁のご理解、そしてPTA役員、保護者、地域の皆様をはじめ多くの皆様のご協力、ご支援のお陰で本年1月より工事が始まりようやく完成いたしました。

道路を横断する際、地域の皆様には大変ご迷惑をおかけいたしました。ご協力に心から感謝申し上げます。



お知らせ 平成27年度卒業式、平成28年度入学式の期日をお知らせいたします。

上野小学校 卒業式 3月24日（木）

入学式 4月8日（金）

上野中学校 卒業式 3月17日（木）

入学式 4月7日（木）



上野小 平成28年度新入学児保護者説明会を行いました！



2月12日（金）に、新入学児保護者説明会を行いました。来年度の新1年生は、15名の予定です。かわいらしい子どもたちは、わくわくどきどきした表情で学校の中を見学していました。現1年生は、歓迎のアトラクションを15名に披露しました。また少しお兄さん、お姉さんの顔っていました。

現1年生が入学してもうすぐ1年が過ぎようとしています。本当に時の経つのは早いなと感じます。子どもたちの一年間の成長には驚かされます。2学期の終業式での1年生の城田和胡さんの発表を紹介します。新1年生の成長が本当に楽しみです。

二学きがんばったこと

城田 和胡

わたしが、二学期きにがんばったことは、二つあります。

一つめは、べんきょうです。とくに、さんすうをがんばりました。くり上がりのたしざんやくり下がりのひきざんをならいました。わたしは、できるようになるために、よみけいさんをがんばりました。まい日まい日、お父さん、おかあさん、おばあちゃんにきいてもらいました。さいしょは、いるかコースが一ぱんでぜんぶよみおわらなかつたけど、いまでは四十八びょうでよめるようになりました。学きゅうで、一ぱんになれたので、うれしかったです。三学きも、学きゅうで一ぱんになれるようにがんばりたいです。

二つめは、学きゅうのおしごとです。日ちよくさんのときは、一ぱんまえちゃくせきのこえかけをがんばりました。さいしょは、先生に

「一ぱんまえたよ。」

といわれていました。でも、いまではじぶんでとけいを見て、かんがえてできるようになりました。一年生は、じぶんたちだけでもできるようになってきました。きゅうしょくのときは、きゅうしょくのほかに、だいふき・ストローのしごとがあります。このおしごとは、大へんです。ストローがなくなると、とりにいったり、ストロー入れをつくったりします。とくにだいふきは、つくえをきれいにしないといけません。みんなが、きもちよくたべれるようにふいています。いまは、じぶんでかんがえて、学きゅうのおしごとができるようになりました。

三学きは、おうちのしごともがんばりたいです。

二学きは、いろんなことをがんばることができました。三学きも、二学きい上にがんばりたいとおもいます。

上野小学校 児童集会から

2月16日（火）の朝の時間に児童集会を行いました。内容は、子どもたちが企画したもののです。その中で、学級全員で担任の先生の似顔絵を描くという取組がありました。画用紙に一人10秒間ずつ似顔絵を描いて、みんなにまわしていきます。できあがった似顔絵は、それぞれ先生方の特徴をとらえたユニークなできばえでした。紙面の関係で1～3年生の作品のみ紹介します。



←とてもかわいらしいひょうじょうをかくことができました。としめんせいにそっくりですね。



遠田真紀先生

←いつも元気で明るい先生をよくかけています。ハートマークがかわいい服ですね。



舟木浩平先生

←3年生は、子どもたちの人数が多いので二つにわかれて2枚画きました。どちらともとても大きな先生の特徴をよくとらえています。

1年生 甲斐寿美先生

2年生 遠田真紀先生

3年生 舟木浩平先生

<上野小の児童数>

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生	計
平成27年度	12	9	19	12	10	11	73
平成28年度	15	11	9	18	12	9	74